



Preisverleihung bei den „Urban Future Lab 21/22“ - Am Dienstagabend wurden die Gewinner*innen des Wettbewerbes zur Ausstellungseröffnung im Foyer des Stadtpalais – Museum für Stuttgart gekürt.

Am 8. März 2022 ging der erste Wettbewerb der StadtbauAkademie „Urban Future Lab 21/22“ mit einer feierlichen Preisverleihung im Rahmen der Eröffnung der gleichnamigen Ausstellung zu Ende. Gleichzeitig fällt auch der Startschuss für den Frühjahrsbewerb „Urban Future Lab 22“ – diesmal sind die Ideen der Grundschüler*innen zum Thema „Vertikal, Grün oder Smart – Anders Leben im Stadtquartier der Zukunft“ gefragt.

Wie stellen sich junge Menschen ein Quartier der Zukunft vor? Vor welchen Herausforderungen stehen Städte in der Zukunft? Die Antworten auf diese Fragen sucht die StadtbauAkademie im Rahmen von Wettbewerben mit Jugendlichen und Grundschüler*innen – sie sind diejenigen, die diese Städte planen, aber vor allem in Zukunft auch dort leben werden.

Unter allen Einreichungen zum Wettbewerb „Urban Future Lab 21/22“, mit dem Thema „Vertikal, Grün oder Smart – Anders Leben im Stadtquartier der Zukunft“, sind in einer Jurysitzung drei Preise von den Jury-Mitgliedern Philip Kurz, Geschäftsführer der Wüstenrot Stiftung

Dr. Torben Giese, Direktor des StadtPalais - Museum für Stuttgart, Sarah Konjic, freie Künstlerin und Ruben Schäfauer, Mitglied des Jugendrats Stuttgart vergeben worden. Bei der Preisverleihung am 8. März 2022 wurden die drei Beiträge prämiert, die sich auf besondere Weise mit den Herausforderungen der Stadt der Zukunft auseinandergesetzt haben. Der 1. Preis ging an eine Gruppe von sieben Jugendlichen im Alter von 13-17 Jahren der Kunstschule Labyrinth aus Ludwigsburg. In ihrem Entwurf mit dem Titel „Großstadtdschungel“ hat die Gruppe ein bestehendes ungenutztes Industrie-Areal in Ludwigsburg mit kreativen, zukunftsweisenden Ideen in ein grünes, lebenswertes und lebendiges Quartier der Zukunft umgewandelt.

Den 2. Preis konnte eine Gruppe Jugendlicher von 13 Jahren aus verschiedenen Ländern der Jugendkunstschule Stuttgart in Kooperation mit der Altenburg-Gemeinschaftsschule ausmachen. In ihrem Entwurf mit dem Titel „Römerkastell vs. Future“ haben sie den Mut bewiesen, nur für einen kleinen Teil eines Stadtquartiers – dem Römerkastell – sehr konkrete und zukunftsweisende Vorschläge für die Gestaltung einer grünen Oase ganz aus der Perspektive Jugendlicher zu machen. Den 3. Preis gewann eine Gruppe von Schülerinnen der Jahrgangsstufe des Dillmann-Gymnasiums Stuttgart. Im Konzept ihres Entwurfs mit dem Titel „XANDAR“ hat insbesondere die herausragende und umfängliche Auseinandersetzung mit den Herausforderungen einer Stadt der Zukunft überzeugt. Neben dem Fokus auf zukunftsweisende nachhaltige Technologien ist aber auch ein lebendiges Quartier für junge Menschen und Familien entstanden.

Die Ausstellung „Urban Future Lab 21/22“ ist noch bis zum 27. März 2022 im Salon Sophie zu sehen. Alle eingereichten Wettbewerbsbeiträge werden gezeigt.



Wettbewerb Urban Future Lab 2022 für Grundschüler*innen

Ab April startet das Urban Future Lab 2022 unter gleichem Thema „Vertikal, Grün oder Smart – anders leben im Stadtquartier der Zukunft“. Dieser zweite Wettbewerb der StadtbauAkademie richtet sich an Grundschüler*innen im Alter von 7-10 Jahren. Die Anmeldung ist bis zum 01. April 2022 offen. Teilnehmen können Gruppen (min 3 TN), Grundschulklassen, AGs an Grundschulen, Gruppen aus der Nachmittagsbetreuung oder außerschulische Akteur*innen der Kinder- und Jugendarbeit. Die Abgabe der Wettbewerbsbeiträge erfolgt bis 4. Juli 2022. Die Teilnahme ist kostenfrei. Weitere Informationen zu Anmeldung und Teilnahme befinden sich unter <https://www.stadtpalais-stuttgart.de/stadtbauakademie/urban-future-lab>.

Über die StadtbauAkademie

Mit der StadtbauAkademie hat das StadtPalais in Zusammenarbeit mit der Wüstenrot Stiftung seit 2018 ein Kompetenzzentrum für Architekturvermittlung geschaffen. Mit dem Folgeprojekt, den Urban Future Labs, wird die Kooperation bis zum Sommer 2023 fortgesetzt. Dabei fließen wertvolle Erfahrungen aus dem Pilotprojekt der StadtbauAkademie in die inhaltliche und konzeptionelle Entwicklung der Urban Future Labs ein. Die Zielsetzung beider Projekte ist die Vermittlung baukultureller Bildung an Kinder und Jugendliche.

Ausstellung Urban Future Lab 2021/22

„Vertikal, grün oder smart – Anders leben im Stadtquartier der Zukunft“

Ausstellung 9.3.2022 bis 27.3.2022, Salon Sophie, StadtPalais – Museum für Stuttgart, Konrad-Adenauer-Straße 2, 70173 Stuttgart, Eintritt frei.

Wettbewerb Urban Future Lab 2022 für Grundschüler*innen

Infos zum Wettbewerb und Anmeldung unter: www.stadtpalais-stuttgart.de/stadtbauakademie/urban-future-lab

Bildnachweis: *Ausstellung Urban Future Lab 21/22_Foto_Julia Ochs. Die zur Verfügung gestellten Bilder dürfen nur im Zusammenhang mit einer Berichterstattung verwendet werden.*